

# シャローム shalom 2012.3 No.110



## より密接な地域医療連携を目指して

日本バプテスト病院 院長 北 堅吉



日本バプテスト病院の全館改築からほぼ1年半経過し、器に応じた機能も徐々に整備されてきました。昨年5月には、常勤医師数の増加に伴い可能となりました一般病床の急性期化により、地域医療に少しでも貢献させていただくことができるのではないかと考えています。

一方で、退院される患者の皆様、特に高齢者の方々の療養環境の整備につきましては、地域の先生方や介護関係者の方々との以前に増しての密接な連携の必要性を痛感しています。

私どもの医療団は6つの事業体より構成されていま

すが、今まで各事業体の情報を皆様に適切に提供させていただくには必ずしも十分とは言えませんでした。そこで、本年4月からは医療団内に医療介護支援センターを整備し、医療・介護両面でのバランスのある統一性のとれた適切な情報を、地域の先生方や介護関係者の皆様と共有させていただき、より密接な連携を図ればと考えています。

今後、色々なご指摘をいただくことによりさらに良いものに育てていきたいと考えていますので宜しくご指導をお願い申し上げます。

# Relay Column

バプテスト リレーコラム vol.7

NICU(新生児特定集中治療室)

やじま ゆきな  
主任 矢島 有紀奈



私たちが働く NICU は、3 階東病棟の奥にあり、病院内の他の部署のスタッフでもなんなく入りづらい雰囲気…馴染みがない空間です。どんな所なのか興味がある方もいらっしゃると思いますので、紹介したいと思います。

NICU の手前にある新生児回復室に 1 歩入れば退院間近の元気に泣く児が迎えてくれます。小さな体のどこにあのような力があるのかと思うぐらいのパワフルベビー達です。そして NICU の部屋に入ると、節電では?と思われる程の薄暗さとなり、ケアや処置、アラーム音の時以外は静かな環境ですが、これは、デベロップメンタルケア(児の成長発達を促すケア)の一つとして行っています。また、離ればなれになった親子に対して、児に対する愛着やいとおしさを育てるカンガルーケアを行っています。

面会は 24 時間可能となっており、昼間面会に来られない会社帰りのお父さんが夜に面会に来られています。更に特徴的な事といえば、毎朝行うウォーキングカンファレンスです。全員の児のもとを回り、児や家族の状況を把握するとともにケアについてディスカッションする場を設けています。

NICU を含む 3 階東病棟スタッフは、周産期医療に関わる者全員が適切な判断と蘇生を行えるよう、日本周産期・新生児医学会の新生児蘇生法「一次」コースの終了認定を持っています。



感染に特に気を使い  
いつもマスク姿です。  
でもマスクの下は  
みんな笑顔です！



哺乳中です



保育器の中の赤ちゃんをケア中です

病棟の業務改善では、平成 23 年度厚生労働科学研究費補助金の指定研究として「周産期医療の質と安全向上のための研究」に参加し、これから業務改善を行っていく予定です。

新生児ケアでは子どもが家族の新たな一員として受け入れられ、家族そのものが発展することを支えていくことが何よりも大切です。新生児を取り巻くご両親、お兄ちゃん、お姉ちゃん、時に祖父母まで必要であればケアを共にします。家族の視点からものごとを見たり考えたりしながら、悲しみも喜びもご両親と共に分かち合いながらケアを行えることが新生児ケアの魅力の一つです。一日も早く児がご家族と一緒に過ごせるよう願いながらケアに取り組んでいます。

ステンドグラス  
グラスのかけら

# Stained Glass

聖書のことば～語りかける魂のことば

第7回



牧師・チャプレン  
はまもと きょうこ  
浜本 京子



私の書棚の国語辞典によれば、「無垢」とは、汚れがなく、まじりつけのないこと、仏教では煩悩がなく汚れのない状態を言うそうで、「まっすぐ」とは、一定の方向をとって少しも曲がらない様子を言うのだという。

つくづくそんなふうに生きられたらと思う。この世を渡るためにどこかで無垢であることを捨て、ある日そんな自分に辟易し物事をまっすぐ見たら、周りからお前は頑固だと叩かれる。どうも無垢でまっすぐであろうとすることは自分が傷つくことらしい。

聖書で「無垢」も「まっすぐ」も人の倫理的な性格を示す。

「無垢である」とは、善き事を行い、高潔であること。

「まっすぐ」とはうそ偽りがなく、誠実で正しいこと。

「平和な人には未来がある」～平和とはヘブル語のシャローム。シャロームは何かが欠如したり損なわれたりせず、人間の生の全領域が神によって満たされている状態をいう。そこから和解、安心、平安、健康、繁栄と訳されてきた。「平和な人」とは神が与えるシャロームを知っている人である。

聖書では、「無垢」も「まっすぐ」も「完全無欠」という意味ではない。

私たちがそうでないからこそ、神の前で無垢でまっすぐであり続けられる。

欠けたることを知る者に神の平和があり、その人には神の備える未来がある。

無垢であろうと努め、  
まっすぐに見ようとせよ。  
平和な人には未来がある。

詩編 37 編 37 節



## 患者さんに快適な一日を

ホスピスピボランティア

ごとう まゆり  
後藤 真有里

私は、ボランティアを始めて6年目になります。私のボランティア日の火曜日は、毎週ロビーで小さな音楽会があります。音楽療法士の高瀬先生がフルートの演奏をしたり、ギターを弾いて患者さんたちと一緒に歌を歌ったりします。月に一回はハープやサックスなどボランティアで演奏してくださる方もいて、患者さんたちの嬉しそうな顔を見るとやはり音楽は人を癒すものなのだと実感します。

ホスピスピのスタッフの方々（ドクター、ナース、看護助手さん）が患者さんのことを本当に思いながらの対応

はーもにー

## Harmony

は素晴らしい、患者さんが亡くなられた後に行われる遺族会で遺族の方がよく言われる「私もここに入りたい。」という言葉にそのことが表れているのではないでしょうか。

ボランティアは個人的なものかもしれません、私は自分が何かしなければと気負うのではなく、ボランティア同士が協力し合って患者さんがその日一日を快適に楽しく過ごせるお手伝いをしたいと思っています。そしてこの温かい雰囲気づくりの一端を担えるよう、これからもボランティアを続けていきたいと思います。

## 新任ドクター紹介

やまぐち けん  
産婦人科部長 山口 建  
今までのように小児科との連携により周産期医療へ貢献したいと考えています。また婦人科も充実させ、婦人科手術の増加、子宮頸癌ワクチンの普及、更年期障害や簡単な不妊の相談などを目指しています。  
(2011年10月1日着任)

いしかわ ひろし  
整形外科部長 石川 裕志  
昨年12月21日より新たに着任いたしました整形外科の石川と申します。一日も早く電子カルテに慣れてスピーディな治療を心がけたいと思います。  
(2011年12月21日着任)

まつばやし ゆうじ  
消化器内科部長 松林 祐司  
1月より着任しました。消化器内科を専門としています。内視鏡検査が主体となります。地域医療に貢献したいと考えています。よろしくお願いいたします。  
(2012年1月1日着任)

## イベント報告



### 日本バプテスト病院 11月のチャペルアワー

参加者  
21名

11月16日(水)の午後、北村謙さんをお迎えしてバンジョーの響きと歌を聴かせていただきました。懐かしいメロディーやオリジナル曲など、嬉しいひとときは時間が過ぎるのを忘れさせてくれました。

### 日本バプテスト連盟医療団 エレクトリカルクリスマスショウ



参加者75名

12月8日(木)の午後7時から、毎年恒例のクリスマスショウを開催しました。鈴鹿隆之Dr.のパフォーマンスと職員有志によるハンドベルのクリスマス曲の演奏で、ホールには参加者の笑顔があふれました。



### バプテストで働きませんか

京都の北東、北白川の地に静かにたたずむ緑多い環境の中で、全人医療の技に励む私たちとともに働きませんか

採用情報 <http://www.jbh.or.jp/saiyou1.html>

### 献金・献品 感謝ご報告

(2011.11.1~12.31) 敬称略

原山 憲治 金 度亭 鬼石 ヒサ子 田原 三男  
前田 佳子 川畠 泰 川畠 淑子 野村 純世  
田中 洋子 田中 愛子 岩西 敬一 新田 敬子  
日本バプテスト 相模中央キリスト教会  
(株) 城南メディカル 同志社女子中学校・高等学校  
宗教法人 富野バプテスト教会 西南幼稚園

### 日本バプテスト連盟医療団 クリスマスコンサート



参加者93名

12月24日(土)の午後は京都シティーフィル合唱団の皆さんによるクリスマスソングを聴かせていただきました。今年13回目となるコンサートに一般の方も多数来られ、「よいクリスマスや」との声も聞かれました。

## イベント予告

### 日本バプテスト病院 3月のチャペルアワー

日時: 2012年3月21日 (水) 15:15~15:40

出演: 末松よしみつ氏による楽器の演奏と歌

会場: 病院3階チャペル

※催しは都合により中止・変更になる場合があります。

また、ご入院中の方のみのご参加にさせていただく場合もあります。ご了承下さい。

## 編集後記

3・11東日本大震災から1年が経ちました。この1年日本中が悲しみから希望へ、そして絆で結ばれ一体となって復興に励んでいます。われわれ日本バプテスト連盟医療団も「災いは忘れたころにやってくる」の言葉を忘れず日々注意喚起しながらそれぞれの役割に取り組んでいきたいです。(K. K)

## 日本バプテスト病院の基本理念は全人医療です。

人間は「からだと、こころと、たましい」からなる全人格的な存在です。

当病院は、イエス・キリストの隣人愛に基づき、全職員がよいチームワークを保ち、専門的知識と技術を活かして、全人医療の業に専念します。

シャローム No.110 2012年3月発行 発行／日本バプテスト連盟医療団 発行人／理事長 山岡義生 編集／日本バプテスト病院広報委員会

この広報誌は日本バプテスト連盟医療団のはたらきを広くお知らせするために作成しております。

著作権、個人情報保護の観点から、流用・転載を固くお断りいたします。

日本バプテスト病院 <http://www.jbh.or.jp/>

バプテスト老人保健施設 <http://www.jbh.or.jp/roken/>

バプテスト眼科クリニック <http://www.eye-clinic.gr.jp/>

バプテスト訪問看護ステーション <http://www.jbh.or.jp/sisetsu/houmonkango.html>

バプテスト在宅ホスピス緩和ケアクリニック <http://www.jbh.or.jp/bhh/>

日本バプテスト看護専門学校 <http://www.jbsn-kyoto.com/>